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Le Dossier : ZOOM sur le  

Parc Naturel Régional OISE-PAYS DE FRANCE 

LA FIN DU COMITÉ DES FÊTES 
L'année 2019 se termine et avec elle la fin du Comité des Fêtes de Nointel. 

 

Ces dernières années, nous avons pu constater que le nombre de participants à nos ma-

nifestations diminuait au fur et à mesure, malgré notre bonne volonté   

 

Depuis 1 an déjà, l'activité était en « sommeil ». Il a donc été décidé de procéder à la 

dissolution de notre Association lors de notre Assemblée Générale. 

 

Une page s'est tournée mais nous tenons à remercier les Nointellois et Nointelloises qui 

nous ont été fidèles depuis des années et qui étaient présents à toutes les sorties 

(théâtre ou voyages) ainsi qu'aux soirées réveillon ou choucroute. Malgré tout, force est 

de constater que nous avons pu maintenir certaines activités grâce à la participation de 

personnes extérieures. 

 

Nous remercions l'U.S.L.N. de prendre la relève pour les concours de belote et la soirée 

choucroute. 

Lors de la mandature précédente, le 13 avril 2011, le Conseil Munici-

pal avait voté à l’unanimité l’inscription de la Commune de Nointel au 

Parc Naturel Régional Oise-Pays de France. 

 

Il a fallu attendre le 13 mai 2019, l’approbation du projet de Charte 

du P.N.R. par la Région Ile de France pour que la Commune de Noin-

tel puisse à son tour approuver ce projet de charte et ainsi adhérer au Syndicat mixte 

d’Aménagement et de Gestion du P.N.R. Oise-Pays de France. 

Lire en pages 6 à 9 
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Chers Nointelloises et Nointellois, 

 

L’année 2019 s’achevant, c’est avec beaucoup de  

plaisir que les Conseillers Municipaux et moi-même 

vous souhaitons de bonnes fêtes, et une nouvelle  

année 2020 heureuse et pleine de joie. 

 

Lire la suite page 3 
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LE MOT DU MAIRE 

    VIE COMMUNALE  VIE COMMUNALE 

C omme dans chaque numéro, nous faisons en sorte 

que le bulletin municipal apporte des informations 

détaillées sur les décisions du Conseil Municipal, soit 

avec des articles écrits, soit avec des photos et schémas 

accompagnés de quelques commentaires. Le bulletin est 

aussi l’occasion de faire le point sur les diverses fêtes et 

manifestations organisées par la Municipalité, les associa-

tions et l’école. C’est aussi un moyen de vous offrir des 

informations pratiques et ludiques, notamment en vous 

communiquant, dès maintenant, la date de tous les évè-

nements programmés sur 2020. La partie état-civil a un 

double objectif, rendre hommage aux Nointellois récem-

ment décédés, et féliciter les nouveaux mariés ou pacsés, 

et les nouveaux parents en citant les naissances des 6 

derniers mois. 
 

P our le zoom sur le PNR Oise - Pays de France (Parc 

Naturel Régional), nous avons choisi une version 

écrite, grâce à Christine Leduc et à la Chargée de la 

Communication du PNR, cet article apporte tous les 

renseignements nécessaires pour comprendre l’impor-

tance et les enjeux de ce type de structure.  
 

C oncernant le Plan Local d’Urbanisme, approuvé le 

19 juin et rendu exécutoire, par le Préfet, à comp-

ter du 10 septembre 2019, c’est la reprise des panneaux 

d’affichage exposés en Mairie qui a été retenue. La totali-

té des documents du PLU sont consultables en Mairie et 

sur le site internet de la commune. 
 

L ’article sur le parking de la gare vient apporter des 

précisions pour faire suite au vote de la délibération 

de transfert de gestion à SNCF Mobilité. Cette décision 

est aussi en lien avec le fait que dès sa création en 1974, 

ce parking était « d’intérêt Régional ». 
 

L ’article sur la collecte des encombrants complète la 

campagne d’affichage réalisée par le Syndicat Tri-Or 

et les informations distribuées directement dans les 

boites aux lettres. Il exprime aussi la position du Conseil 

Municipal. 
 

P our les habitués, vous constaterez l’absence d’article 

sur les travaux du second semestre 2019. Plusieurs 

chantiers ont été menés à bien. Les reprises de voiries, 

rue Edouard Bécue (devant le n° 15) et rue du Croissant 

(au niveau du stop de la rue Daniel Ancellet) réalisées 

par une entreprise de travaux publics, la réfection de 

l’assainissement et du pavage de la cour de la cantine 

effectués par un artisan beaumontois et la réfection d’un 

mur appartenant à la commune et donnant sur la pro-

priété d’un habitant de la rue Fauchier-Magnan que l’en-

treprise de travaux a fait durant l’été. Néanmoins, l’en-

fouissement des bornes d’apport volontaire pour les pa-

piers-cartons, les verres et les ordures ménagères étant 

contesté par une association locale, il m’a semblé peu 

opportun de mettre en exergue tous les travaux, en pas-

sant ce dernier chantier sous silence dans l’attente de 

l’avis de l’Architecte des Bâtiments de France. Aussi jus-

qu’à cette décision, les bornes aériennes resteront en 

place et pourront être utilisées. 
 

A ux travaux des partenaires extérieurs, s’ajoutent 

ceux réalisés par notre équipe technique. Je tiens à 

saluer leurs compétences et leur investissement pour ce 

qui est effectué, parfois de manière peu ou pas visible, 

mais, c’est grâce à eux que les associations et autres or-

ganisations ont tout leur matériel installé dans la salle 

des fêtes ou sur la place du château, que la commune est 

propre, que les espaces verts sont bien entretenus, que 

les dépôts sauvages sont enlevés et que les tags sont net-

toyés. 
 

L ’équipe des agents communaux ne comporte que 

neuf personnes, qui ne sont pas toutes employées à 

temps plein. En cas d’absence de certains, et prioritaire-

ment pour assurer la continuité de l’accueil périscolaire 

des enfants, c’est un agent technique qui prend en charge 

la cantine, et les agents administratifs qui se font agent 

ou surveillant de cantine, ou bien animateur de la garde-

rie.  
 

J ’adresse mes remerciements à tous, leur investisse-

ment et leur dévouement sont inestimables. 
 

P our conclure ce mot du maire je tiens à remercier 

également et chaleureusement tous les bénévoles, 

membres de la Commission des fêtes, membres des as-

sociations, équipe enseignante, représentants des parents 

d’élèves, qui œuvrent pour organiser et maintenir toutes 

les manifestations festives et sportives.   
 

U n grand merci aussi aux conseillers municipaux qui 

se dévouent sans compter pour conserver les mo-

ments conviviaux appréciés des habitants, et qui œuvrent 

au bien-être des Nointelloises et des Nointellois. 
 

A  tous, je présente, au nom du Conseil  

Municipal, nos meilleurs vœux pour la  

nouvelle année.   
 

Martine LEGRAND 

Maire 



 VIE COMMUNALE 

Synthèse des Conseils Municipaux  
Nous rappelons à nos lecteurs que l’intégralité des comptes rendus est consultable en Mairie et sur le site internet. Ne sont reproduites ici que les décisions les plus importantes.  

REUNION DU 11 AVRIL 2019 
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Sujet  Décision  

APPROBATION DES COMPTES 2018 ET BUDGET  

MUNICIPAL 2019 

 

Le bulletin municipal de Juin dernier ayant été largement consacré à ces 

sujets nous n’y revenons pas. 

 
TAUX D’IMPOSITION 2019 

 

Madame le Maire indique que malgré les baisses des dotations, elle propose 

de reconduire les mêmes taux d’imposition que les années précédentes. 

  

- Taxe d’Habitation 20,10 %  

- Foncier Bâti          13,52 %  

- Foncier non Bâti   79,48 %  

 

 
 
 
 
 
 
 

 
Le Conseil Municipal, 

Après en avoir délibéré, 

A l’Unanimité,   

 

Vote les taux d’imposition, tels qu’ils 

sont présentés pour l’année 2019. 

 

 

 

APPROBATION DU PLAN LOCAL D’URBANISME 

 

Madame le Maire donne lecture du mémoire en réponse aux avis PPA 

« Personnes Publiques Associées » et du mémoire en réponse au « Commissaire 

Enquêteur ». 

 

Monsieur VAN ROEKEGHEM demande si l’augmentation de la population est de 

15% ou bien 5%.  

Madame le Maire lui répond qu’à l’horizon 2030, c’est une augmentation de 15% 

de la population qui est prévue dans le PLU. Mais avec seulement 5% de l’exten-

sion de la surface urbanisée du village sera constituée par l’OAP du Lavoir.   

Il demande s’il est possible de réduire le pourcentage d’augmentation du nombre 

d’habitants. 

Madame le Maire lui répond que les pourcentages qui sont inscrits dans le PLU 

sont au minimum de ce qui est imposé aux communes par le SDRIF et le Préfet. 

 

Lors de la lecture du mémoire en réponse du « Commissaire Enquêteur »,  

Madame le Maire détaille les modifications apportées à l’OAP n° 3 CHEMIN DU 

LAVOIR et à l’OAP n°1 VERDUN. 

 

Concernant l’OAP n° 1 VERDUN : les recommandations du Commissaire Enquê-

teur sont prises en compte. A savoir, le retrait de 10 mètres des constructions 

par rapport au fond de jardin existant, la limitation de la hauteur des futures cons-

tructions à 7 mètres au faîtage et la végétalisation des clôtures. 

 

Concernant l’OAP n°3 CHEMIN DU LAVOIR : elle est limitée aux parcelles n° 

AH 9a et AH 9b. Le parc de Madame STENGER et les parcelles appartenant à 

l’indivision Béjot sont donc exclus de cette OAP. Néanmoins le projet de cons-

truction de la future salle des fêtes est prévu sur la parcelle de l’indivision Béjot. 

En attendant que ce projet se réalise, la totalité de la parcelle garde la même vo-

cation de culture en jardin. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le Conseil Municipal, 

Après en avoir délibéré, 

A 2 voix contre et 7 voix pour 

  

DECIDE d’APPROUVER le Plan 

Local d’Urbanisme tel qu’il est annexé à 

la présente ; 

  

DIT que la présente délibération fera 

l’objet, conformément aux articles 

R.153-20 et R.153-21 du code de l’ur-

banisme, d’un affichage en mairie durant 

un mois et d’une mention dans un jour-

nal (Le Parisien) ; 

  

 …/... 

REUNION DU 19 JUIN 2019 
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 L’autre recommandation faite par le Commissaire Enquêteur était de localiser 

la cantine le plus près possible de l’école. 

Une étude de faisabilité a été réalisée et permet de confirmer que la future can-

tine sera implantée sur le terrain jouxtant la cour de récréation permettant ainsi 

aux enfants de se rendre à la cantine sans sortir de l’enceinte de l’école. 

 

Monsieur VAN ROEKEGHEM demande si le taux de 25% de logements en ac-

cession à la propriété était déjà indiqué dans la précédente version de l’OAP n°

3. 

Madame le Maire répond par l’affirmative. Ce taux de 25% d’acquisition sociale 

est le taux minimal recommandé par le SDRIF pour une commune de notre 

taille. Cela permettra aux futurs propriétaires qui rempliront les conditions de 

bénéficier des aides sociales et des prêts à taux réduit pour l’accession à la pro-

priété. 

  

Monsieur VAN ROEKEGHEM demande s’il y a possibilité de reporter le vote 

du PLU afin de réétudier le projet dans son ensemble. 

Madame PERINI indique qu’on est tenu de finaliser le PLU en délibérant dans un 

délai raisonnable sinon, c’est le Préfet qui décidera à notre place.  

  

Madame le Maire indique que les modifications du PLU liées aux recommanda-

tions du Commissaire Enquêteur sont recevables car elles ne modifient pas 

substantiellement le PADD.  

  
 
 
 
 
 
 

MODIFICATION DU TAUX DE LA TAXE D’AMENAGEMENT A COMP-

TER DU 1er JANVIER 2020 

 

Le taux de la taxe d’aménagement est modifié chaque année avant le 30 no-

vembre pour une application au 1er janvier de l’année qui suit. Depuis son ins-

tauration par délibération le 14 septembre 2011, celle-ci n’a pas été révisée. Le 

taux actuel de la taxe est de 3%. Il est demandé d’actualiser celui-ci et de le 

porter à 5%.  

 
AUTORISATION SIGNATURE DE LA CONVENTION DE TRANSFERT DE 

GESTION DU PARKING DE LA GARE AU PROFIT DE SNCF MOBILITES  

 

La Région Ile de France, a inscrit le parking de la Gare de Nointel dans son 

programme de labellisation des Parcs Relais. Ce projet nécessite l’aménagement 

et l’agrandissement du parking existant. Une convention tripartite de transfert 

de gestion du parking, dont l’emprise foncière appartient à la Commune de 

Nointel, est nécessaire à la réhabilitation et à l’agrandissement du parking 

(aménagement du parking payant). Ce projet nécessite le transfert de la gestion 

du parking situé sur les parcelles cadastrées AB n°1, 2 et 3 comprenant 170 

places de stationnement déjà aménagées, de la CCHVO, au profit de SNCF 

Mobilités. 

 

DIT que, conformément à l’article 

L153.22 du code de l’urbanisme, le Plan 

Local d’Urbanisme approuvé est tenu à 

la disposition du public à la Mairie de 

Nointel ; 

  

DIT que la présente délibération sera 

exécutoire : 

  
 

• Dans un délai d’un mois suivant sa 

réception par le Préfet si celui-ci 

n’a notifié aucune modification à 

apporter au Plan Local d’Urbanisme 

ou dans le cas à dater de la prise en 

compte de ces modifications ; 

• Après accomplissement de la der-

nière des mesures de publicité, la 

date à prendre en compte pour 

l’affichage étant celle du premier 

jour où il est effectué. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le Conseil Municipal, après en 

avoir délibéré, par 1 abstention et 

8 voix pour,  

 

DECIDE de porter ladite taxe de 3% à 

5%. 

 

 

 

Le Conseil Municipal, après en 

avoir délibéré, par 1 voix contre 

et 8 voix pour,  

 

APPROUVE la convention annexée 

de transfert de gestion de la gare au 

profit de SNCF Mobilités et  

AUTORISE Madame le Maire à signer 

ladite convention et tous documents 

relatifs à cette convention et prendre 

toute décision liée à la mise en œuvre 

de ce projet  

Sujet  Décision  

REUNION DU 14 NOVEMBRE 2019 
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Le PLAN LOCAL D’URBANISME (PLU) 
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Ces différents panneaux correspondent au PLU approuvé par le Conseil Municipal, tenant compte des 

remarques des personnes publiques associées, des particuliers et du rapport du Commissaire enquê-

teur, rendu exécutoire par le Préfet du Val d’Oise. 

 VIE COMMUNALE 

 LE DOSSIER 

Le Parc Naturel Régional OISE-PAYS DE FRANCE (P.N.R.) 

I. Qu’est-ce qu’un Parc Naturel Régional ? 
 

> Un territoire vivant au patrimoine riche mais à l’équilibre fragile  

 
Un Parc naturel régional est un territoire dont les paysages, les milieux naturels et le patri-

moine culturel sont de grande qualité, mais dont l’équilibre est fragile.  

Les Parcs naturels régionaux s’organisent autour d’un projet concerté de développement durable, fondé 

sur la protection et la valorisation de leurs patrimoines naturel et culturel.  

Contrairement aux Parcs nationaux et réserves naturelles qui sont des outils de protection des espaces 

naturels, le Parc naturel régional est un territoire habité ! Un Parc regroupe ainsi des espaces naturels mais 

également des villes et des villages.  

…/... 
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Le Parc Naturel Régional OISE-PAYS DE FRANCE (P.N.R.) 

 LE DOSSIER 

> Une volonté des Collectivités Territoriales  

 
Un PNR est créé à l’initiative des Régions, avec l’accord des Dé-

partements et des élus locaux. Le classement d’un territoire en 

Parc naturel régional est attribué par l’Etat, par décret du Premier 

Ministre, pour 15 ans. A l’issue des 15 ans, les Régions peuvent 

proposer d’étendre le périmètre et la Charte doit faire l’objet 

d’une révision. L’élaboration et la révision de la Charte sont me-

nées dans la concertation la plus large possible avec les élus des 

collectivités et l’ensemble des acteurs du territoire concerné.  
  

> Un Parc = une Charte  
 

L’action des Parcs s’appuie sur leur Charte qui est le projet du territoire engageant pour 15 ans les collectivi-

tés et l’Etat.  

La loi fixe 5 missions communes à tous les Parcs qui sont :  

• Protéger le patrimoine par une gestion adaptée des milieux naturels et des paysages,  

• Contribuer à l’aménagement du territoire,  

• Contribuer au développement économique, social, culturel et à la qualité de la vie,  

• Assurer l’accueil, l’éducation et l’information du public,  

• Réaliser des actions expérimentales et contribuer à des programmes de recherche.  

 

Chaque Parc décline ces missions, en orientations et mesures, dans sa 

Charte, en fonction du contexte, des enjeux et des volontés des élus et 

acteurs.  

Le Parc n’a pas de pouvoir règlementaire. La Charte ne s’impose pas aux 

tiers, le rapport est un document d’orientations et d’engagements con-

tractuels. Cependant, le plan de référence s’impose aux documents d’ur-

banisme.  

 

Il y a aujourd’hui 54 Parcs naturels régionaux en France qui témoignent 

de l’intérêt que les Régions et les collectivités portent à l’outil « Parc na-

turel régional » pour mener à bien, sur des territoires de qualité, un pro-

jet de développement durable fondé sur la préservation et la valorisation 

de leurs patrimoines naturel et culturel.  

 

1I. Pourquoi un Parc naturel régional sur le territoire ?  
 

> Le Parc naturel régional Oise – Pays de France : un territoire remarquable 

soumis à de fortes pressions  

  
Situé dans le sud de l’Oise, en Région Hauts-de- France et dans le Val d’Oise en Région Ile-de-France, le terri-

toire du Parc naturel régional Oise – Pays de France constitue une entité géographique et historique à l’identi-

té naturelle et culturelle fortement affirmée.   

 

De caractère essentiellement rural malgré la proximité de Paris et de zones de développement proches, ce 

territoire à dominante forestière et agricole représente l’un des plus vastes ensembles patrimoniaux naturels 

et culturels du Bassin parisien.  



 LE DOSSIER 

Le Parc Naturel Régional OISE-PAYS DE FRANCE 

 

Les 30 000 hectares de forêts (Halatte, Ermenonville, Chantilly, Carnelle, l’Isle Adam) représentent un patri-

moine naturel et paysager exceptionnel. Ces forêts constituent une entité majeure du continuum forestier du 

nord du Bassin parisien. Elles assurent la continuité écologique entre les espaces naturels picards et franciliens, 

continuité notamment indispensable à la biodiversité.  

 

La diversité des milieux naturels et leur mise en valeur par l’homme au cours des siècles ont créé une grande 

diversité de paysages, offrant des ambiances typiques.  

 

Le territoire du Parc concentre un patrimoine culturel et 

bâti parmi les plus riches des Hauts-de- France et d’Ile-de-

France. Il présente une très forte densité d’éléments pa-

trimoniaux (Senlis, Chantilly, Royaumont, Chaâlis, Moncel, 

le parc Jean Jacques Rousseau à Ermenonville…).  

 

Le territoire se trouve confronté aux très fortes pres-

sions de développement générées par la proximité de 

Paris et de la plate-forme aéroportuaire de Roissy. A 

moins de 10km de Roissy, l’enjeu pour ce territoire est 

bien de préserver ses espaces naturels, de sauvegarder la 

qualité de ses paysages et de concilier développement 

économique et préservation de son patrimoine naturel 

et culturel. Pour les communes, il s’agit de gérer en-

semble ces pressions foncières et d’être unies au sein du 

Parc pour défendre la qualité de leur territoire.  

 

> La révision de la charte et l’extension du périmètre  

 
Le Parc naturel régional Oise – Pays de France a été créé en 2004 sur 58 communes (43 dans l’Oise et 15 

dans le Val d’Oise). En 2011, les Régions Hauts-de-France et Ile-de-France ont prescrit la révision de la Charte 

du Parc et ont proposé une extension du périmètre qui intègre des cœurs de nature (forêt de Carnelle) et le 

renforcement des continuités écologiques avec des territoires voisins (forêt de Compiègne, Bois du Roi, ma-

rais de Sacy, forêt de l’Isle Adam, forêt de Montmorency…). 27 communes supplémentaires ont ainsi été inté-

grées au périmètre d’études.  

  

La charte révisée propose les orientations suivantes :  

• Préserver la biodiversité et les corridors écologiques,  

• Maîtriser l’étalement urbain, maintenir le caractère identitaire des villages, promouvoir un urba-

nisme durable,  

• Préserver l’identité paysagère, valoriser le patrimoine historique et culturel, aménager ou requalifier 

les espaces dégradés,  

• Préserver et gérer durablement les ressources naturelles : énergies renouvelables, qualité de l’eau, 

déchets, ressources minérales et faire du Parc un territoire de mieux-être : qualité de l’air, bruit, 

pollution lumineuse, risques,  

• Accompagner le développement économique : aménagement éco-

nomique qualitatif, promotion des activités agricoles et forestières, 

tourisme,  

• Sensibiliser les publics pour susciter un engagement citoyen.   
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Le Parc Naturel Régional OISE-PAYS DE FRANCE 

 LE DOSSIER 

 

 

 

 

 

Les communes sont libres d’adhérer ou non à la Charte du Parc et d’intégrer le Parc. Les délibérations des 

Conseils municipaux ont eu lieu entre fin mai et début octobre 2019.  

 

70 communes, 45 dans l’Oise et 25 dans le Val d’Oise ont approuvé la nouvelle Charte et constitueront, dans 

quelque mois, après la signature du décret du Premier Ministre, le Parc naturel régional Oise – Pays de France.  

3 communes ont renoncé à renouveler leur adhésion : Epinay-Champlâtreux (95), Chamant et Baron (60).  

15 nouvelles communes ont intégré le PNR :  

 

> dans l’Oise : Saint-Vaast-de-Longmont, Fresnoy-le-Luat, Auger-Saint-Vincent et Nanteuil-le- Haudouin  

> dans le Val d’Oise : Noisy-sur-Oise, Beaumont-sur-Oise, Nointel, Mours, Presles, Saint-Martin-du-

Tertre, Maffliers, Villiers Adam, Béthemont-la- Forêt, 

Chauvry, Belloy-en-France,  

 

2 communes partiellement intégrées lors que la création du 

Parc sont maintenant totalement intégrées : Précy-sur-Oise 

et Pont-Sainte- Maxence.  

 

Certaines communes sont partiellement comprises dans le 

périmètre du Parc. C’est le cas, par exemple, de Creil, 

Fosses, Nanteuil le Haudouin, Beaumont sur Oise, Verneuil 

en Halatte… 

 

 

 

 

III. Comment fonctionne le Parc naturel régional Oise-Pays de 

France ?  
  

> La structure : un syndicat mixte 
  

Le Parc naturel régional Oise-Pays de France est géré par un syndicat mixte composé des représentants des deux 

Régions, des deux Départements et des communes adhérentes. 

Chaque commune désigne un élu délégué titulaire et un délégué suppléant. 

Les organes du Syndicat mixte sont le comité syndical qui rassemble l’ensemble des délégués des collectivités et un 

bureau qui passera de 27 membres actuellement à 29. 

Le Parc s’appuie sur plusieurs structures de travail et de conseils : les commissions thématiques qui préparent les 

travaux du syndicat mixte (l’ensemble des partenaires du Parc y participent), les comités de pilotage qui aident à la 

conduite des opérations menées par le Parc. 

   

Le syndicat mixte a pour objet de veiller au respect et à la mise en œuvre de la charte. Pour cela il : 

• met en œuvre des programmes d’actions 

• faire respecter la charte en émettant des avis ou des observations sur les projets 

• délivre des conseils 

 …/... 

Exemples de corridors écologiques 



 LE DOSSIER 

Le Parc Naturel Régional OISE-PAYS DE FRANCE 
• suscite, ,forme et sensibilise 

• joue un rôle de coordination entre les différents acteurs 

• peut délivrer la marque Parc à des produits ou des services 

•  

Le financement de fonctionnement du Parc est assuré par les Régions Hauts-de-France et Ile-de- 

France et les Départements Oise et Val d’Oise qui participent à hauteur de 70%, les communes à 23% et l’Etat à 

7%. 

Les actions sont élaborées et financées dans le cadre de programmes annuels. Une première enveloppe triennale 

de 3 915 000€ a été validée par les Régions, les Départements et l'Etat, à laquelle s 'ajoutent des financements des 

communes et d'autres partenaires. 

 

> Une équipe 
  
Pour mener à bien les programmes d’actions du Parc décidées par les élus, le Parc est doté d’une équipe pluridisci-

plinaire de 17 personnes. 

Elle est constituée de chargés de missions tous spécialistes de leur secteur d’activité : Environnement, Patrimoine 

Naturel, Agriculture-forêt, Urbanisme, Paysage, Architecture, Tourisme, Patrimoine Historique et Culturel, Com-

munication, Education à l’Environnement et au Patrimoine, Système d’Information, Géographique- Evaluation, etc. 

Les chargés de mission apportent un appui technique aux communes et aux partenaires. 
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 VIE INTERCOMMUNALE 

PARKING DE LA GARE 
Depuis le 1er janvier 2007, la commune de Nointel, en accord avec les autres communes de l’Intercommunalité, a 

délégué la maintenance du parking de la gare de Nointel/Mours à la Communauté de Communes du Haut Val 

d’Oise (CCHVO). Ce choix a été fait car les coûts de maintenance (nettoyage, élagage des arbres, tonte…) 

étaient très élevés et lourds à supporter pour Nointel. En effet, le parking est situé sur le territoire de Nointel. 
  

Le 24 juin 2019, la CCHVO a délibéré et a voté pour : 

 Faire du parking de Nointel un « Parc Relais » labellisé 

 Agrandir et aménager ce même Parc Relais 

 Transférer la gestion de ce parking à « SNCF Mobilité – Gares et connexions » 

  

Lors du dernier conseil municipal de Nointel, le conseil a approuvé la radiation de la convention de gestion avec 

la CCHVO et le transfert de cette gestion à SNCF Mobilité – Gares et connexions 

…/... 
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 VIE INTERCOMMUNALE 

PARKING DE LA GARE 
 

Qu’est-ce qu’un « Parc Relais » ? 

Un Parc Relais est un parc de stationnement aménagé à proximité immédiate d’une gare ou d’une station de mé-

tro, dont la vocation est de faciliter l’accès des voyageurs au réseau ferré. 

En Île-de France, cet équipement concerne essentiellement les gares les plus éloignées de Paris et situées dans des 

environnements urbains peu denses, où les réseaux de bus ne peuvent répondre à tous les besoins de rapproche-

ment des voyageurs vers les gares. 

Il s’agit d’une initiative de « Ile De France Mobilité » qui est l’autorité organisatrice des transports en Ile de France. 
 

Qui finance directement les travaux ? 

SNCF à 70% et IDF Mobilité à 30%. 

Le coût : 1,69 millions 
 

Quand ? 

Les travaux devraient démarrer courant 2020.  
 

L’extension : 

L’agrandissement sera situé dans le prolongement de la gare (en sortant de la 

gare sur la gauche). 

Le nombre total de places devrait être de 264 places. (170 actuellement). 

 

Ce qui va changer pour les usagers  ? 

Le parking sera sécurisé. Qui dit sécurisé dit barrière à 

l’entrée et caméras de vidéo-surveillance. 

Un Parc Relais est un parking payant.  

Pourquoi faire payer ? : SNCF et IDF mobilité font payer le parking pour amortir 

une partie des coûts des travaux. Tous les Parcs Relais sont payants et la tarifica-

tion est nationale. Les évolutions tarifaires sont encadrées par Ile de France Mo-

bilité. 

Les prix seront les suivants : 

 Gratuit pour les personnes titulaires d’un PASS NAVIGO annuel 

 20€/mois pour les autres titulaires d’un PASS NAVIGO 

 5€/jour pour tous les autres usagers du parking 

Pourquoi rendre gratuit l'accès au parking aux détenteurs de PASS NAVIGO annuels et pas aux détenteurs de 

PASS NAVIGO mensuels ? : La volonté d’Ile de France Mobilité est de favoriser les transports ferrés et favorise 

donc les personnes qui utilisent le train toute l’année. 

Nointel a demandé la gratuité pour les Nointellois. Cette demande a été refusée. 

 VIE INTERCOMMUNALE 

TRI-OR : La fin du ramassage automatique des encombrants (monstres) 
Le syndicat TRI-OR a informé les représentants des communes adhérentes que la collecte des encom-

brants en porte à porte telle que nous la connaissons à ce jour s’arrêtera au 1er avril 2020.   

Aujourd’hui : nous déposons nos encombrants sur le trottoir une fois par mois à date fixe et TRI-OR 

vient  les ramasser le lendemain matin. 

…/... 



Demain : Il faudra téléphoner plusieurs jours avant, prendre rendez-vous avec TRI-OR et être présent 

lors du ramassage. 

 Maximum : une fois par mois 

 Les fagots de branches ne seraient plus pris en charge 

 Le tri et la sortie des encombrants devra être réalisé par l’habitant 

 

La commune de NOINTEL estime que cela va poser plusieurs problèmes, notamment : 

 Le développement des dépôts sauvages risque de s’amplifier. Outre l’aspect visuel, les risques de 

pollution…, la charge financière de ramassage de ces dépôts sauvages reviendra de fait à la charge 

des communes (donc de nos impôts) 

 Le fait d’être présent lors du ramassage est une contrainte forte, notamment pour les actifs. 

 Le ramassage risque de se concentrer sur le samedi  

 Les contraintes horaires : TRI-OR va nous donner une plage horaire pour le ramassage. Comme 

toutes les plages horaires, celles-ci risquent de ne pas être respectées ou beaucoup trop grandes. 

 Le tri : si l’habitant trie les encombrants, cela doit signifier que les camions qui ramassent les en-
combrants sont différents : si trois types d’encombrants, cela signifie-t-il qu’il faudra prendre trois 

rendez-vous, à des heures différentes, des jours différents ????? 

 

NOINTEL s’est opposée à cette mesure, malheureusement sans succès. 

Après un ramassage par semaine au lieu de deux, la suppression de la collecte des encombrants, quelle 

sera la prochaine suppression de service de TRI-OR ?  

Pendant ce temps, nos impôts relatifs aux ordures ménagères n’ont pas diminué pour autant. 

 VIE INTERCOMMUNALE 

 VIE ASSOCIATIVE 

ASSOCIATION ÂNES ET NATURE 
L’année 2019 fut une année où nos ânes ont été fortement sollicités. 

 

Ces sollicitations se sont traduites par de nombreuses sorties dans des communes du 

Val d’Oise mais aussi de l’Oise. 

 

Nestor, Macho, Odilon, Bouba et Chocolat vous souhaitent de passer un bon réveil-

lon et une très bonne année 2020. 

 

L’association Anes et Nature 
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A.D.P.N.  
L’Association De Protection du Patrimoine de Nointel vous adresse ses meilleurs vœux et vous souhaite 

une excellente année 2020. 

 

Un bulletin d’information retraçant nos activités vous sera distribué fin 

Janvier. 

Le bureau 

    adpnpe95@gmail.com 

mailto:adpnpe95@gmail.com
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U.S.L.N. 

 

VIE ASSOCIATIVE 

CONCOURS DE PÉTANQUE DU 14 SEPTEMBRE 

CONCOURS DE BELOTE DU 24 NOVEMBRE 

Toujours autant de succès : 32 équipes 

étaient présentes ! 

 

BRAVOS MESSIEURS 

…. 

Mesdames vous n’avez pas démérité 

Car 2 points d’écart ce n’est rien !!! 

BRAVO Á VOUS AUSSI 

21 joueurs étaient venus s’affronter par 

cette belle journée ensoleillée d’automne ! 

 
Félicitations aux vainqueurs … 

 

et  tous nos remerciements à la  

Caisse Locale du Crédit Agricole 

 



SORTIE A ASTERIX 

 FÊTES ET CULTURE 
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FÊTES ET CULTURE 

LA FÊTE COMMUNALE ... 



 FÊTES ET CULTURE 
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COMMEMORATION DU 11 NOVEMBRE 1918 

La pluie, trop présente, n’a pas empêché le déroulement de la cérémonie 

du souvenir. Membres du Conseil Municipal, Représentants de la FNACA, 

Pompiers, Gendarmes, Harmonie de Beaumont-sur-Oise, et Nointellois, 

ont rendu hommage aux morts pour la France du premier conflit mondial,  

ainsi que, pour la première fois, 

aux morts pour la France en 

Opérations Extérieures  

durant l’année 2019.   

LE BEAUJOLAIS NOUVEAU 
 

 

Selon des experts, ce fameux vin a 

désormais le goût de fruits rouges - 

notamment de framboise et de mûre 

- et d'épices.  

 

"Franchement, il est pas mal. Il est 

très fruité, il a plus de corps que 

d'habitude. Il est peut-être un peu 

plus épais"  selon un goûteur amateur 

parisien!! 

Et nos amateurs Nointellois 

qu’en pensent-ils ? Ils ont 

l’air d’hésiter entre la mûre 

et la framboise  
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 NATURE & LOISIRS 

ACTIVITE PRINTANIERE A LA MAISON DU PARC  (PNR) 

SUDOKU 

DIMANCHE 22 MARS 2020 

Démonstration de greffage d'arbres fruitiers -  

Maison du Parc Orry la ville 

Venez découvrir les techniques de greffage des arbres fruitiers au 

cours d’une démonstration encadrée par Sylvain Drocourt, pomo-

logue. Vous pourrez ensuite passer à la pratique en greffant vous-

même votre greffon et repartir avec votre arbre pour le planter 

chez vous. 

Lieu et horaire de RDV : 14h00 à la Maison du Parc à Orry-la-Ville 

(48 rue d’Hérivaux).  

Matériel : si vous en avez, apportez un couteau suisse. 

RÉSULTAT DU JEU DE MOTS CODÉS DU BULLETIN DE JUIN 2019 
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 NATURE & LOISIRS 

RECETTES DE SAISON : TRUFFES au CHOCOLAT 
INGREDIENTS : 

  50 G DE CACAO NON SUCRÉ 

  20 G DE BEURRE 

  10 CL DE CRÈME FRAÎCHE ÉPAISSE 

  250  G DE CHOCOLAT NOIR 
 

PREPARATION : 

1. Versez la crème fraîche dans une casserole et portez à ébulli-

tion. 

2. Cassez le chocolat en petits morceaux et mettez-le à fondre au 

bain-marie avec 1 cuillerée à soupe d’eau. 

3. Quand le chocolat est fondu, hors du feu, mélangez-y au fouet la 

crème et le beurre, jusqu’à ce que la préparation soit lisse et homogène. 

4. Laissez refroidir, couvrez et réservez 6 heures au réfrigérateur. 

5. Sortez la ganache du réfrigérateur. Mettez le cacao en poudre dans une assiette creuse. 
6. Prélevez la ganache devenue un peu dure avec une petite cuillère. Façonnez des petites 

boules et roulez-les dans le cacao en poudre. Placez au frais jusqu’au moment de servir. 
 

ASTUCE : 

Vous pouvez apporter un peu d’originalité à cette recette traditionnelle de truffes au chocolat 

en hachant des cacahuètes salées, qui remplaceront l’enrobage de cacao. Vous pouvez aussi 

rouler vos truffes dans de la noix de coco que vous aurez fait griller au préalable. Enfin, vous 

pouvez planter un pic en bois dans chaque truffe et les plonger dans du chocolat fondu qui, 

une fois refroidi, les enrobera d’une coque.  

 

INGREDIENTS : pour 6 personnes 

 

• 150 g de blancs de poireaux 

• 200 g de noix de Saint-Jacques 

• 20 g de beurre demi-sel 

• 1/2 cuillère à café de curry en poudre 

• 10 cl d'eau 

• 150 g de farine de blé 

• 100 g de gruyère râpé 

• 1 cuillère à soupe d'huile d'olive 

• 10 cl d'huile de tournesol 

• 12,5 cl de lait entier 

• 1 sachet de levure chi-

mique 

• 3 œufs 

• 50 g de parmesan râpé 

• 2 pincées de poivre 

• 2 pincées de sel 

  

PREPARATION : 

 

•  Préchauffez votre four à 180° C (thermostat 6). 

• Lavez les noix de Saint-Jacques à grande eau, égouttez-les et 

séchez-les. 

• Coupez-les en gros dés et faites-les saisir 1 minute dans une 

poêle bien chaude avec 1 cuillerée à soupe d'huile d'olive ; ajou-

tez le curry et réservez. 

• Lavez les blancs de poireaux et coupez-les en lamelles. Faites-les 

revenir dans la poêle à Saint-Jacques avec le beurre et l'eau pen-

dant 10 minutes. Salez et poivrez. Mélangez-les aux Saint-

Jacques. 

• Dans un saladier, travaillez bien au fouet les œufs, la farine et la 

levure. 

• Incorporez petit à petit l'huile de tournesol et le 

lait chauffé. Ajoutez le gruyère râpé et le parmesan. 

Mélangez bien et incorporez le mélange Saint-

Jacques / poireaux à la base. 

• Versez le tout dans un moule non graissé et met-

tez au four pendant 45 minute 

CAKE AUX SAINT-JACQUES - POIREAUX ET PARMESAN 

http://madame.lefigaro.fr/recettes/ingredients/poireau
http://madame.lefigaro.fr/recettes/ingredients/coquilles-saint-jacques-0
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VIE PRATIQUE 

SPECIAL ELECTIONS 

 

Les prochaines Elections Municipales auront lieu le di-

manche 15 mars 2020 pour le premier tour et le di-

manche 22 mars 2020 pour le second tour, si néces-

saire. 

 

Toute personne pourra s’inscrire sur les listes électo-

rales jusqu’au 7 février 2020 selon les deux modalités 

suivantes :  

 

Vous rendre en Mairie muni des pièces suivantes :  

 

• Une pièce d’identité en cours de validité (carte 

d’identité et passeport) 

• Un justificatif de domicile de moins de 3 mois 

(facture EDF, eaux, avis d’imposition…) 

 

Vous inscrire par Internet avec service-public.fr.  L'ins-

cription est plus simple, plus rapide et sans perte de 

temps car elle évite un déplacement en mairie. 

La démarche à suivre est très simple, gratuite et entière-

ment sécurisée : 

 

• Il suffit de créer son compte en quelques clics 

sur service-public.fr. 

• Vous pourrez ensuite accéder à "Inscription sur 

les listes électorales" et remplir le formulaire. 

 

 

 

CAS PARTICULIERS :  

 

Un citoyen de l’Union Européenne qui réside en France 

peut participer aux Elections Municipales dans les 

mêmes conditions qu’un électeur français. Pour exercer 

ce droit de vote, il doit être inscrit sur la liste électorale 

complémentaire municipale et remplir les conditions 

d’âge et de capacité juridique. 

 

Chaque jeune Français qui devient majeur, est inscrit 

d’office sur les listes électorales. 

 

 

POURQUOI VERIFIER SON INSCRIPTION :   

 

Il est important de vérifier votre inscription sur l’une 

des listes électorales, afin de savoir si vous n’avez pas 

été radié ou si votre inscription a bien été prise en 

compte. 

 

 

CHANGEMENT D’ADRESSE : 

 

Lors d’un déménagement, il est nécessaire de déclarer le 

changement d’adresse auprès du service Elections afin 

d’éditer la nouvelle carte mise à jour.  

 

Si vous quittez la commune, vous devez vous inscrire 

sur la liste électorale de votre nouvelle commune de 

résidence.  

 

Ces démarches sont importantes pour éviter tous 

risques de radiation. Les radiations s’effectuent annuelle-

ment, notamment à partir des cartes d’électeurs et de la 

propagande électorale qui n’ont pas été distribuées.  

Si vous n’habitez plus à l’adresse correspondant à votre 

inscription électorale, il est possible, après vérification 

par le service Elections (envoi d’un courrier recomman-

dé à la dernière adresse connue), que vous soyez alors 

radié des listes de la commune. 

 
Pour toute information, se renseigner auprès du  

service Elections au 01.34.70.01.41 ou  

par mail : nointel-mairie@wanadoo.fr  

INSCRIPTION SUR LES LISTES ELECTORALES 

https://www.service-public.fr/
https://www.service-public.fr/
mailto:nointel-mairie@wanadoo.fr
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 VIE PRATIQUE 

SPECIAL ELECTIONS 
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LOI EGALIM ET CANTINE SCOLAIRE 

VIE PRATIQUE 

Loi EGalim : tout ce qu’il faut savoir ! 
Tout savoir sur cette nouvelle loi et son influence sur la restauration collective. 

 

Publiée depuis le 1er novembre 2018, la loi EGalim vise à re-

mettre à l’équilibre les relations commerciales entre produc-

teurs et acteurs de la grande distribution ainsi qu’à rendre acces-

sible à tous les consommateurs une alimentation saine et du-

rable.  
 

•  UN E OBLIGATION D’A PP ROVISIONNEMENT  «  RES PONSABL E  »   

L’Article 24 de la loi EGalim instaure l’obligation pour la restauration collective de s’approvisionner avec au moins 

50% de produits (en valeur) issus de l’agriculture biologique, locaux ou sous signe de qualité à compter du 

1er janvier 2022. Parmi ces 50% de produits répondant à un gage de qualité, au moins 20% doivent être d’origine 

biologique.   

 

•  UN MENU VÉG ÉTA RIEN P A R SEMAIN E ET DAVAN TAG E DE PROTÉINES 

VÉG ÉTAL ES    

Toujours selon l’article 24, tous les établissements de restauration collective devront proposer un menu végéta-

rien par semaine à compter du 1er novembre 2019. Dans le cadre de ce menu végétarien les gestionnaires de 200 

couverts et plus par jour, devront présenter un plan de diversification des protéines proposées. Cela signifie que 

les protéines ne devront pas être uniquement de source animales (œufs ou lait, par exemple) mais également pro-

venir d’une source végétale (soja, par exemple). De plus, l’article 26 précise la possibilité de rendre l’affichage des 

menus obligatoire dans certaines collectivités territoriales. Enfin d’après l’article 29, les gestionnaires devront 

rendre public la qualité nutritionnelle de leurs menus.  

 

•  L E PLASTIQU E   :  ON RÉDUIT !   

Dans l’article 28, la loi préconise la fin de l’utilisation des contenant alimentaire de cuisson, de réchauffe, et de ser-

vice en matière plastique au plus tard le 1er janvier 2025.  De plus à partir du 1er Janvier 2020, ce sera la fin de la 

mise à disposition d’objets en plastique à usage unique comme les pailles, les couverts ou encore les piques à 

steak. Concernant les bouteilles d’eau plate en plastique, leur interdiction est prévue d’ici le 1er janvier 2020 égale-

ment. 

 

•  UN E VASTE O PÉRATION CONTRE L E GASPIL -

LAG E ALIMENTAIRE   

L’objectif est de mettre en place un programme de lutte contre le gas-

pillage alimentaire passant notamment par le don de denrées alimen-

taire, ou encore l’obligation de rendre public ses engagements en fa-

veur d’une gestion plus responsable des denrées.  
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JANVIER :  

Samedi 18 Cérémonie des Vœux Municipalité 

Samedi 25 Repas des Séniors Municipalité 

FÉVRIER :  

Dimanche 02 Belote U.S.L.N. 

MARS :  

Vendredi 06 Assemblée Générale A.D.P.N. 

Dimanche 15 Elections municipales 

Jeudi 19 Cérémonie FNACA FNACA 

Samedi 21 Carnaval Ecole et Parents d’élèves 

Dimanche 22 Elections municipales 

Dimanche 28 Choucroute U.S.L.N. 

AVRIL :  

Lundi 13 Chasse aux œufs de Pâques U.S.L.N. 

Dimanche 26 Balade avec les ânes Anes et Nature 

MAI :  

Vendredi 08 Cérémonie du 08 mai 1945 Municipalité 

Vendredi 15 Kermesse Ecole  

Samedi 16 Randonnée des voitures anciennes Municipalité + CCHVO 

Samedi 30 Pétanque U.S.L.N. (sous réserve) 

JUIN :  

Dimanche 07 Brocante Municipalité 

Jeudi 18 Comédie Musicale Ecole Beaumont-Palace 

Dimanche 19 Comédie Musicale Ecole Beaumont-Palace 

AOÛT : 

Jeudi 27 Sortie des jeunes Municipalité 

SEPTEMBRE : 

Samedi 12 Pétanque U.S.L..N. 

OCTOBRE : 

Samedi 10 Fête communale Municipalité 

Dimanche 11 Fête communale  Municipalité 

Lundi 12 Fête communale Municipalité 

NOVEMBRE :  

Mercredi  11 Cérémonie du 11 novembre 1918 Municipalité 

Vendredi 20 Soirée Beaujolais Municipalité 

Dimanche 22 Belote U.S.L.N. 

DÉCEMBRE : 

Samedi 19 Chants de Noël A.D.P.N. 

CALENDRIER DES MANIFESTATIONS 

2020 
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 ETAT CIVIL 

Le Bulletin Municipal a été préparé par la Commission Communication 

Christophe Van Roekeghem Référent   

Martine Legrand, Paola Duverne, Maureen Le Gall, Christine Leduc, Claudine Pialot,  

François Pialot, Sandrine Vielrecobre   

nointel-mairie@wanadoo.fr 

Im
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Décès :  
 

Michelle, Bernadette, Marie-Louise GOUDALLE 

épouse LHOMEL       le 17/09/2019 

Odile, Monique, Simone CELSAN    le 21/11/2019 

épouse HURON  

Naissances : 

 

Gabriel YAKAN           né   le 01/07/2019 

Antonin, Philippe Antonio CANETE MONTAGNAC   né   le 17/07/2019 

Iris, Carollann, Elodie, Clélia, Isabelle LAMOUR   née le 13/08/2019 

Romy, Heïli, Micheline BERNARD     née le 13/08/2019 

Giovanna TAVARES SANTANA    née le 20/08/2019 

Léon, Gilbert, Guy de MASSIA    né le  17/09/2019 

Gabriel, Henri, Michel BOZET DUCHÊNE   né le  01/10/2019 

Julian LEFRANC VASSARDS    né le 15/10/2019 

Liam, Hugo, Clotaire BERNOS    né le 22/11/2019 

Zakaria EL OUZALI     né le 13/12/2019 

Mariage : 

Grégory, Tony, FERRAY et Lisa, Claire COISNON      le 07/09/2019 

 

 VIE PRATIQUE 

SPÉCIAL ASSOCIATIONS :  
DEMANDE DE SUBVENTION AUPRÈS DU CONSEIL DÉPARTEMENTAL : 
 

Les dossiers doivent être remplis sur le site wwwsubenligne.valdoise.fr . Pour les associations nointelloises la 

période de saisie est fixée : du 20/01/2020 au 1/03/2020 

 

Le Conseil départemental proposera un accompagnement pour les associations éprouvant des difficultés dans la 

saisie : 

• Aide à la saisie dans les locaux du Conseil Départemental sur demande des associations 

• Boîte mèl unique : subenligne@valdoise .fr 


